

平成26年度第10回天童市教育委員会について（報告）

日 時 平成26年11月20日（木） 午前10時
場 所 教育委員会 第一会議室

<委員長あいさつ>

10月28日に人事異動があり、調査委員会室が設置されました。これから調査が始まる訳ですが、よろしくお願いします。また、委員の皆さんからもお骨折りいただきました調査委員につきましては、6名の方が推薦されたと聞いています。

昨日、県内13市教育委員長・教育長会議が行われました。その中で、直面する教育課題についての情報交換がありました。学童保育や子ども教室については、本市の取組は非常に充実していると感じたところです。この会議には、菅野県教育長にも出席いただき、これから県の施策について話を伺いました。6教振（案）についての取組については、「人間力に満ちあふれ、山形の未来をひらく人づくり」を基本目標として、今後10年間の様々な施策を展開していく説明がありました。本市においても、現在教育振興基本計画の策定に向けて準備をしているところです。県の計画を参考にしながら、子どもたちが天童で勉強できてよかったです、天童を誇りに思うような計画を作っていただきたいと思います。

<議事>

議第28号 平成26年度教育委員会所管12月補正予算（第5号）について
<可決する>

審議経過

委 員：各種大会出場補助金の増額ということですが、子どもたちの成績状況はどのようになっていますか。

事務局：中体連の状況について申し上げます。県大会の優勝種目は、新体操1種目、バドミントン2種目、水泳9種目、陸上1種目の合計13種目です。すべて個人であります。東北大会ですが、優勝が5種目ですすべて水泳です。男子50m自由形（天二中3年須藤君）、女子400mと800m自由形（天二中3年縄さん）、男子100mと200m背泳ぎ（天四中3年莊司君）です。第2位は新体操女子ロープ・リボン総合（天一中3年大崎さん）の種目です。第3位は陸上男子共通四種競技（天三中3年桜井君）と女子共通100m（天二中3年黄木さん）です。全国大会には、新体操、水泳競技、陸上競技の3競技に7名出場し、第3位に水泳競技女子400mと800m自由形（天二中3年縄さん）が入賞しました。

今後、県スキー大会に出場する予定ですので、東北大会、全国大会

の出場を想定して、予算を計上しています。

委 員：文化関係の生徒の活躍はどのようになっていますか。

事務局：全日本吹奏楽コンクール山形県大会に出場した天童第一中学校に補助しております、東北、全国レベルの大会への補助はありません。なお、天童第一中学校は銅賞を受賞しています。

なお、今後、山形県アンサンブルコンテストが予定されており、1月に行われる地区大会に3つの中学校が参加予定ですので、県大会への出場を想定して予算を計上しています。

委員長：学力向上とともに、スポーツ・文化活動など好きな分野に励めるよう支援をしてほしい。

< 報 告 >

事務局：11月13日に行われた総務教育常任委員会について説明。

①教育委員会制度改革について、②いじめ防止対策の推進に関する条例の制定について、③いじめ防止対策基本方針の策定方針について、④東南村山地区視聴覚教育協議会の廃止について、説明内容の報告を行った。

事務局：明治大学との連携事業（理科教育推進事業）について説明。

11月21日（金）午後1時30分から、天童中部小の5年生を対象に「どうして飛ぶのか」をテーマとして講話と体験活動の特別授業を行う。講師の伊藤光教授は航空力学の第一人者。時間があればぜひご覧いただきたい。

事務局：教育の日「天童市生涯学習フェスティバル2014」について説明。

11月22日（土）午後1時30分開会。会場は市民プラザ。今年新たに、いじめ防止標語を募集しその表彰を行う。記念講演は、聖徳大学名誉教授福留強氏から「生涯学習社会を生きる 学ぶ楽しみ 生かす喜び」と題してお話しeidただく。ご出席をお願いしたい。

事務局：給食費の改定の検討について説明。

豚肉や野菜等が高値となっている。額の改定については、学校給食センター運営委員会の意見を聞いて教育委員会が決定することになっている。今後、給食費のあり方について、学校給食センター運営委員会に諮り意見をいただき検討していきたい。

委員長：今後はどういう日程で進めるのですか。

事務局：来月に運営委員会を開催し意見をいただきたいと考えています。併せて、関係団体との調整を行い、2月中にはまとめたいと考えています。

委 員：保護者等への周知もあり、遅くないのか。早めに進めてほしい。

委 員：学校給食は、栄養や塩分も考慮されていて大変いいことであるが、一般家庭においては味付けが濃いので、子どもたちの味覚がおかしくなっていると聞いている。生活習慣の見直しとして、家庭で作る食事は薄味がいいこと、また、その大切さについてプリント等で周知してほしい。

事務局：各学校から食育の指導について講演の要請が来ています。1年生の父兄を対象にしてとか、試食を兼ねて食の大切さや献立・調理の仕方などの内容で行っています。プリント等での周知については検討します。

委 員：食育の講演を実施した後の子どもたちの反応や声を聞くことは大切なことだと思いますが、どのようにしていますか。

事務局：子どもたちの反応や声については、栄養教諭が行っていますので、その場で見たり聞いたりしています。

事務局：天童市立中学校に通う生徒の死亡事案に関する調査委員会設置要綱に基づく当該調査委員会の状況について説明。

設置要綱第3条に基づく6名の調査委員の所属団体から全員の推薦をいただいた。現在、本人及び所属長から同意書などの書類の提出を待っている状態。併せて、調査委員の日程調整を行っているが、遠方から来ていただく委員が多数であること、多忙であることなどでその調整に苦慮している。第1回目の会議を早期に開催すべく努力している。

委員長：調査委員の方は多忙なので、日程調整が大変のようであるが、よろしくお願いしたい。今後の開催についての考えはありますか。

事務局：第1回目については要綱に基づいて開催します。初めに、委嘱状交付、要綱の説明、委員長・副委員長の選出、その後は、委員長を中心にして会議を進め、調査方針、調査計画、これから情報の取り扱い方針、日程調整等について協議したいと考えています。なお、日程調整が大変厳しいこともありますので、委員長と相談の上、開催場所については臨機応変に対応していきたいと考えています。

委 員：大変なところを日程調整していただいているが、できるだけ早期に第1回目が開催できるようにお願いしたい。

委員長：委員の皆さんから何かありませんか。

無いようですので、第10回教育委員会会議を終了します。